



## Trump firma la entrega de las islas Chagos

- 
- [2/4/2025](#)

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, firmó un acuerdo para que Gran Bretaña ceda las islas Chagos a Mauricio, dijo Downing Street el martes.

Ahora depende de nosotros y del gobierno de Mauricio finalizar el acuerdo. Hemos mantenido conversaciones con EE UU y ahora estamos finalizando con los mauricianos.  
—Downing Street

**Pertenencia:** el primer ministro británico, Keir Starmer, anunció los planes de ceder el control del archipiélago en octubre de 2024 después de ceder a los dictámenes de las Naciones Unidas de que las islas pertenecen a Mauricio, aunque el país de África Oriental nunca las ha poseído.

- Las islas Chagos eran una plantación de cocoteros de trabajo esclavo colonial francés y una dependencia de la colonia francesa de Mauricio.
- Después de que los británicos capturaran Mauricio en 1810, Francia cedió la isla y sus dependencias, como las islas Chagos, al Imperio británico en 1814.
- Bajo el dominio británico, el archipiélago siguió siendo una dependencia de Mauricio hasta 1965, cuando se estableció el Territorio Británico del Océano Índico y se nombró a un comisionado para legislar el territorio, sin necesidad de administración de Mauricio.

Mauricio se independizó de Gran Bretaña en 1968.

Las islas Chagos siempre fueron propiedad de Francia o Gran Bretaña y sólo fueron administradas por Mauricio bajo la autoridad de esos imperios. Una dependencia es un Estado que ejerce influencia o control sobre los asuntos de un territorio dependiente sin tener un reclamo real sobre el territorio.

**Apoyo de Trump:** se esperaba resistencia por parte del presidente Trump a la entrega de las islas a Mauricio, ya que EE UU comparte la propiedad conjunta de la base militar de Diego García en las islas Chagos. Sin embargo, en febrero, el presidente Trump dijo que el acuerdo “no suena mal” y que tiene “la sensación de que funcionará muy bien”.

El anuncio del martes de Downing Street muestra que el acuerdo cuenta ahora con el pleno respaldo formal de EE UU.

**Costos:** la ministra británica en la sombra de Asuntos Exteriores, Dame Priti Patel, advirtió que esta entrega sería “uno de los peores errores de política extranjera de Gran Bretaña en los últimos años”.

El acuerdo consiste en que Gran Bretaña cederá la posesión de las islas, pero arrendará la base militar de Diego García

durante los próximos 99 años. Gran Bretaña ha prometido que esto no le costará a los contribuyentes estadounidenses, pero se espera que cueste miles de millones a los contribuyentes británicos. Según se informa, Mauricio está pidiendo 800 millones de libras esterlinas (más de 1000 millones de dólares estadounidenses) al año para arrendar la base, además de miles de millones de libras en reparaciones.

El acuerdo de la entrega de las islas Chagos por parte de Gran Bretaña podría firmarse de forma inminente, lo que supondría que los contribuyentes británicos, que se encuentran en una situación difícil, paguen miles de millones de libras a Mauricio, al tiempo que se les otorga la soberanía sobre las islas Chagos. Es como entregarle su casa a otra persona y luego pagar para rentarla.

—Dame Priti Patel

**Entrega:** la base Diego García es un puesto estratégico en el Océano Índico que ha proporcionado ventaja militar tanto a Gran Bretaña como a EE UU en la región durante décadas. Su entrega será un golpe para el poder estadounidense y británico.